

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. *L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste.* Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal  
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : { Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT  
\$1 PAR AN { Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : L'Hon. Premier ministre de la Province de Québec et l'agriculture.—Une conférence agricole donnée par le Colonel Rhodes à une réunion des membres du cercle agricole de la paroisse de St-Angustin, comté de de Portneuf.—La journée d'un triste personnage.

*Causerie Agricole* : L'engraissement du bétail; soins hygiéniques et douceur à son égard.

*Correspondance* : La colonisation à Matapédia.—J. A. A. Cullen.

*Sujets divers* : Maladies des montons.—Une bonne vache laitière.—Conditions nécessaires pour produire aux terres d'abondantes récoltes.

*Choses et autres* : Un mot sur l'annonce de M. Alfred Ducos.—Résultat obtenu par les fromageries du Village des Aulnaies et de la paroisse de Ste Anne de la Pocatière.—La fin de des volailles comme engrais.—Quels sont ceux qui réussissent le mieux dans l'élevage du bétail.

*Recettes* : Moyen d'empêcher le fer et l'acier de rouiller.—Poudre à graver sur métaux.

*Abonnements payés pour la "Gazette des Campagnes" depuis le 27 novembre (15me liste).*—Rédv M. J. E. Martin, St-Frédéric; P. B. Benoit, écr., M. C. C., St-Hubert;—M. Eusèbe Pelletier, Village de Aulnaies;—M. Frs Richard, Ste Anne de la Pocatière; Prudent Marceau, écr., Lambton;—C. H. Vilbon Huot, écr., Belœil;—Dr N. Dion, l'Islet;—M. J. B. Beaudry, St Marc;—Zéphirin Béland, écr., Ste Julie de Somerset;—M. Michel Fecteau, Lambton;—F. X. Couillard, écr., Lauzon;—M. Ismaël Simard et Albert Tremblay, LaBarre;—M. Joseph Caizeau, Château-Richer;—M. Frs-X. Ducharme, Fort William, Lac Supérieur, Ont.;—M. Théodore Lamotho, Ste Julie de Somerset;—M. Wilfred Tremblay, Baie St Paul;—Ecole Normale Jacques-Côté, Montréal;—J. J. A. Marsan, écr., M. Conseil d'agriculture, l'Assomption; M. Stanislas Normand, St Julie de Somerset;—M. F. Legault, Coaticook;—P. O. Trudel, écr., St Tito; Capt Anthime Bossé, Caq St-Ignace; L. G. Harper, écr., Percé;—Ths Gélinais, St Barnabé;—N. Prevost, écr., Québec; M. J. B. Logondro, St Maurice.

Nos remerciements les plus sincères à MM. les abonnés qui nous ont fait l'envoi d'argent pour abonnement à la *Gazette des Campagnes*, dans le cours de la semaine.

## REVUE DE LA SEMAINE

*L'Hon. Premier ministre de la Province de Québec et l'agriculture.*—Cordialement, mais exclusivement voué à l'agriculture et aux intérêts des campagnes, nous n'avons pas à entretenir nos lecteurs de questions politiques, mais nous nous ferons toujours un devoir de signaler à leur attention les promesses faites à l'agriculture; tout nous y oblige quand elles viennent d'un ministre de l'agriculture, lui qui dispose des encouragements destinés à l'agriculture et qui doit tenir à honneur de soutenir devant ses collègues dans le Gouvernement de la Province de Québec, la nécessité d'augmenter les encouragements destinés à l'agriculture.

Voici ce que disait l'Hon. M. J. J. Ross, premier ministre de la Province de Québec et Commissaire de l'agriculture, à un banquet donné en son honneur à Trois-Rivières, le 30 novembre dernier :

....."J'ai dit que le premier article de notre programme était de gouverner suivant les principes du parti conservateur et le second de rétablir l'équilibre dans nos finances.

"Le troisième, c'est le développement des ressources de notre province.

"La première et la principale de ces ressources, c'est l'agriculture.

"Quelle que soit l'importance des industries de toutes espèces et du commerce, l'agriculture est la base de notre prospérité. Il faut s'appuyer sur cette base pour faire prospérer le pays.

"Mais pour faire prospérer l'agriculture il ne faut pas seulement le vouloir, il faut le vouloir avec persévérance. Il faut briser avec la mauvaise routine. Il y a des vieux usages qui sont bons : il faut les conserver en bons conservateurs.

"Réaliser des améliorations, vaincre la mauvaise routine, on y réussira à force de raison, de persistance et de bons exemples. Comme commissaire de l'agriculture je ferai tous mes efforts pour assurer la prospérité de l'agriculture. Dans ce but, je demande le concours de tous ceux qui veulent la prospérité du pays.

"J'ai besoin de leurs concours et j'ai la confiance qu'ils ne me le refuseront pas. Je le demande à la presse, aux hommes publics, surtout aux agriculteurs qui sont en état de prêcher d'exemple. Cet appel, je l'espère, sera entendu et j'espère aussi